

令和元年度 第3回 タウンミーティング（概要）

○開催日時 令和元年12月7日（土）午後7時～午後8時頃

○開催会場 中央コミュニティ・センター

○開会あいさつ

本日は第48回成人の集い実行委員会の皆さんとタウンミーティングを開催することができ嬉しく思います。

江南市の良いところ悪いところそれぞれあるかと思いますが、皆さん方の将来江南市をより良くしたいという思いなどを発表いただきながら意見交換ができればと思っております。

二十歳になられた方、これからなられる方、おめでとうございます。それぞれ一人ひとりが責任を持った行動をしなければならないというプレッシャーもありますが皆さんの若い力をもって社会を良くしていきましょう。

本日は、よろしく願いいたします。

○江南市の良いところ（新成人から）

- ・秋に行う花火大会は珍しく、音とレーザーとのコラボレーションも楽しめる市民花火大会は市の目玉となる良いイベントと思う。
- ・藤まつりや花火大会、フラワーパークのイベントなど頻繁に開催されている。また、イベントで小学校との連携の場があることは良いと思う。
- ・名古屋へのアクセスの良さ。市内の交通の便も良い。
- ・15歳まで医療費が無料。子どもを育てやすいまちだと思う。
- ・過ごしやすい。
- ・近所の人があいさつをしてくれるなど、人の温かさを感じるまちだと思う。
- ・学校が多く知的なイメージがある。
- ・土曜塾など、他市町より子どもの学習支援が行われていて良いと思う。
- ・江南のスポーツ少年団は野球だけではなく、サッカーやソフトボール、駅伝、レクリエーション大会もありとても楽しかった思い出がある。他市町にはない良いところであると思う。
- ・宮田地区には福祉施設が充実しており、障害者と市民の交流の場になるようなイベントも開催されていて素晴らしいと思う。
- ・57運動は良いことだと思う。

○江南市の気になるところ・提案（新成人から）

- ・市民花火大会がボランティアで行われていること、翌日の清掃ボランティアの活躍など、とても素敵なおことだがなかなか周知されていない。頑張っている人に焦点が当たるような花火大会にしたい。
- ・古知野の商店街、駅東の商店街がシャッター街になってきている。改善されれば江南駅で降りる方が増えると思う。
- ・夏の七夕まつりは、以前は商店街がとても盛り上がっていたが、規模が縮小されてしまった。現在はあまり盛り上がっていないように思う。
- ・市の施設が点在しているため、場所の認知度が低くなり、移動時間もかかることが問題であると思う。
- ・学生が勉強できる場所がない。家で勉強できない人などのために勉強できるスペースが必要だと思う。
- ・図書館の自習室を遅い時間まで開放してほしい。また、自習室の空き状況がホームページで把握できると便利であると思う。
- ・子どもの学習支援に力を入れていることをもっと周知してほしい。
- ・布袋駅付近に人が集まるお店が増えると、布袋駅で降りる人が増えると思う。
- ・市内の駅が市の南側にあるので、もっと北側にもぎやかになると良いと思う。
- ・江南駅前の第一ビルに何かできたら良いと思う。
- ・江南駅の駐輪場がいつも自転車であふれている。
- ・イベント時に渋滞が気になる。駐車場が足りていないのではないかと感じる。
- ・一宮から江南を抜けて春日井に行く交通の便が悪いと感じる。
- ・駅から自宅までの道で暗くて危ないと思う箇所があるので、街灯がもっとあれば良いと思う。
- ・認知度がもっと上がると良い。
- ・イベントについて広報や回覧で知るが、回覧板をあまり見る機会がなく、終わった後に気づくことも少なくない。イベント情報が若い人にも伝われば、人も集まるのではないと思う。
- ・外国人労働者の方も見かけるようになってきたが、そのような人たちとの交流など若い人と海外の人、江南の人と海外の人とがつながれるような企画を行い栄えさせていけたらと思う。尾北高校の国際科などもあってグローバルな高校も増えてくると思う。

- ・すいとびあ江南が閉鎖されるという話を聞いた。幼いころから遊びに行っていたところがなくなるのは、寂しい。宿泊施設があるので、合宿所という形で団体に貸し出して、活動してもらおうと良いのではないか。河川敷のグラウンドも広いので売りになると思う。各務原のインターからも近く、立地も良い。

(市長)

- ・サマーフェスタについて

以前は商店街のまつりとして行っていましたが、継続が難しくなったため、現在は、サマーフェスタという形で、阿波おどりを行っています。布袋地域や駅前では盛り上がっていますが、イベントの規模としてはお店の規模も小さくなっているため、商工会議所と一緒に考えていかなければならないと思います。

- ・布袋駅、布袋の図書館新設について

布袋駅の付近は確かにお店が少なく、駐車場や駐輪場ばかりです。

布袋駅は現在開発中で、図書館がメインとなる複合公共施設、民間の施設、駅前の広場も整備する予定になっています。人を呼び込み、活気があり、賑わう場所を作ろうとしています。

新しい図書館は、開館時間も長くなり、スペースも4倍になり、学習室も予定しています。ただし、開館まで4年ほどかかるので、市内で学習できる場所をどうしていくのか考えていきたいと思っています。

- ・公共交通について

江南市では巡回バスは走らせておらず、電車があり、バス路線がある程度あり、バス停がないところにはタクシーを利用した「いこまい CAR」を活用しているという状況です。

いこまい CAR はタクシーを使い、半額の料金で行けるというサービスです。巡回バスより料金は高くなりますが、家まで迎えに来てくれて行きたいところまで行けるというのは、良いサービスであると考えています。

巡回バスを要望する声を多くいただきますが、バスの購入、運転手の雇用、乗降者が少ないなど問題も多くあります。

さまざまな考え方をしていき、いこまい CAR だけでなく、良いものがあれば取り入れていきたいと思っています。

春日井への交通については、東西軸が非常に弱いといわれています。国道155号が災害時の緊急一時輸送道路にもなるので、必ず整備しなければならないと

考えています。

- スポーツ少年団について

江南市のスポーツ少年団は複合で行っています。男子は野球、ソフトボール、サッカー、女子はバレーボール、バドミントン。そのほかに駅伝競走大会やボランティア活動があり、非常に充実していて全国でも非常に珍しいです。しかし、人が減ってしまっているという課題もあります。

- 知名度について

江南市が重点的に進めている企業誘致でも知名度の低さという問題に直面しています。

今まで行ってこなかったシティプロモーションをこれからも進め、日頃から江南市を知ってもらえるようなまちづくりを目指していきたいと思います。

- すいとぴあ江南について

すいとぴあ江南は、現在閉鎖又は譲渡売却という形で進めていきたいと考えています。

皆さんに愛されている施設ですので何とか残すことも少しは考えながら、基本的には、廃止や売却をするということですが、お金がかかる部分だけ閉鎖をするとか、宿泊については、行政が宿泊施設を持つ必要があるのかという問題など真剣に考えなければなりません。

合宿所という考え方は面白いと思います。様々なことがまだアイデアとしてありますので、今後も市民の皆さんの声をききながら進めていきたいと考えています。

○閉会あいさつ

今回、若い皆さんから貴重なご意見を伺いました。いろいろ意見をいただきましたので、市政に反映していきたいと考えています。また何かありましたら、「市長への手紙」などでその声をお寄せください。本日はありがとうございました。